

Hamás ofrece liberar a rehenes no israelíes; incluidos los mexicanos

El grupo terrorista pide la liberación de 6 mil prisioneros, a cambio de los rehenes de Israel

Guerra. Hamás anunció ayer que va a liberar a los rehenes extranjeros que secuestró en Israel el pasado 7 de octubre, siempre que se den unas condiciones mínimas de seguridad en Gaza, sometida a bombardeos diarios, y siempre que no pertenezcan a otros países que ayudan a Israel, como es el caso de Estados Unidos o Reino Unido. Entre los rehenes extranjeros hay dos mexicanos, Gritzewsky y Orión Hernández.

Tras elevar la cifra de rehenes a 250 —Israel por su parte reconoció que no son 120 rehenes, sino 199—, Abu Obeida, portavoz de las Brigadas al Qasam (brazo armado de Hamás), dijo que los rehenes extranjeros son considerados por los milicianos palestinos como "extranjeros", porque, según dijo, "no

EN CONTEXTO

Biden: Hay que desaparecer a Hamás, pero Palestina tiene derecho a un Estado

- * La cifra de desplazados en Gaza llega al millón; los muertos, 2,750
- * Hizbullah y Hamás actuarán "en el momento oportuno", amenaza Irán
- * Simpatizante de ISIS asesina a dos suecos en Bruselas

PAGS 14-15

tenemos nada contra ellos".

En cuanto a la suerte de los rehenes israelíes, tanto militares como civiles —desde bebés a ancianos—, el vocero dijo que serán canjeables por seis mil milicianos palestinos en cárceles israelíes.

El vocero de la Presidencia mexicana, Jesús Ramírez, confirmó este lunes que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) busca entrar en contacto con Hamás para que se localicen y se liberen a los dos ciudadanos mexicanos secuestrados.

También está en contacto con el gobierno de Benjamín Netanyahu para gestionar la salida de Gaza de la doctora mexicana Bárbara Lago, atrapada con su marido en la Franja de Gaza. PAGS 14-15

La SRE busca la liberación de los mexicanos, tras anunciar Hamás que soltará a extranjeros

La milicia asegura que sus "invitados" en Gaza serán liberados cuando se den las condiciones y si sus gobiernos no cooperan con Israel. Pide la liberación de 6 mil prisioneros por el resto de rehenes israelíes. Un millón de gazatíes huyeron al sur de la Franja, objetivo de Israel para invasión terrestre

Guerra en Oriente Medio

Fran Ruiz

Con información de agencias

Hamás anunció este lunes que van a liberar a los rehenes extranjeros que secuestro en Israel el pasado 7 de octubre, siempre que se den unas condiciones mínimas de seguridad en Gaza, sometida a bombardeos diarios, y siempre que no pertenezcan a otros países que ayudan a Israel, como es el caso de Estados Unidos o Reino Unido.

Tras elevar la cifra de rehenes a 250 — Israel por su parte reconoció que no son 120 rehenes, sino 199—, Abu Obeida, portavoz de las Brigadas al Qasam (brazo armado de Hamás), dijo que los rehenes extranjeros son considerados por los milicianos palestinos como "extranjeros", porque, según dijo, "no tenemos nada contra ellos". Reiteró no obstante, que serán tratados como si fueran rehenes israelíes, si los países que pertenecen ayuda al "terrorismo de Israel".

En cuanto a la suerte de los rehenes israelíes, entre los que se encuentran tanto militares como civiles —desde bebés a ancianos—, el vocero dijo que serán canjeables por seis mil milicianos palestinos en cárceles israelíes.

Añadió asimismo que unos 22 rehenes habrían fallecido por los bombardeos israelíes, una cifra que no ha podido se constantada por ninguna fuente sobre el terreno.

PRIMERA PRUEBA DE VIDA

En paralelo a las condiciones de Hamás para la liberación de rehenes, la organización terrorista difundió este lunes un video de una rehén israelí capturada en Gaza que sigue viva. La joven se identifica como Maya Sham, secuestrada "temprano el sábado por la mañana", cuando se iba del festival de música cerca de Gaza, donde al menos 260 personas fueron masacradas y otras capturadas durante el ataque por tierra, mar y aire de Hamás que pilló por sorpresa a Israel.

"Han estado cuidándome, proporcionándome medicamentos. Sólo les pido que me lleven de regreso a casa lo antes posible con mi familia, mis padres, mis hermanos. Por favor, sáquenme de aquí lo más rápido posible", dijo la rehén, que añadió tener 21 años y aparece en el video tendida en una cama herida del brazo, mientras un empleado sanitario palestino le enrolla una venda.

LA SRE BUSCA CONTACTAR CON HAMÁS

El vocero de la Presidencia mexicana, Jesús Ramírez, confirmó este lunes que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) busca entrar en contacto con Hamás para que se localicen y se liberen a los dos ciudadanos mexicanos secuestrados tras los ataques del pasado 7 de octubre en territorio de Israel.

La decisión se tomó tras confirmar el sábado la canciller mexicana, Alicia Bárcena, que los privados de libertad son los jóvenes Ilana Gritzewsky y Orión Hernández.

"La información que se tiene es que la Cancillería está interviniendo para buscar contactos tanto con Hamás como con Gobiernos y organizaciones afines para identificar primero dónde están y (segundo) buscar que los liberen", dijo a los periodistas el vocero del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

RESCATE DE LA DOCTORA LANGO

Asimismo, el portavoz Ramírez también expuso que la SRE está en contacto con el gobierno de Benjamín Netanyahu para gestionar la manera de sacar de Ga-

Biden viaja a Oriente Medio

"Hamás debe desaparecer, pero palestinos tienen derecho a un Estado"

El presidente Joe Biden viajará a Israel este miércoles 18 para mostrar el apoyo de Estados Unidos al país y visitará también Jordania para reunirse con el presidente de Egipto, Abdelfatah al Sisi, y el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás, para entre otras cosas negociar la apertura de un corredor humanitario y reiterar su compromiso de "dos Estados", posterior al objetivo más urgente: la desaparición del terrorismo de Hamás.

Israel "tiene el derecho y el deber de defender a su pueblo de Hamás y otros terroristas y prevenir futuros ataques", declaró este lunes el vocero del presidente, John Kirby, pero a renglón seguido añadió "el derecho de los palestinos a tener su propio Estado y que sea viable" para lograr una paz justa en Oriente Medio.

Asimismo, señaló: "Queremos asegurarnos de que la asistencia humanitaria comience a fluir" y que haya "un paso seguro para que la gente pueda salir", en particular "los ciudadanos estadounidenses, unos 100 que no han podido salir de Gaza".

za a la doctora mexicana Bárbara Lago, quién se encuentra atrapada junto a su marido en la Franja, sometida a un bloqueo humanitario total y a bombardeos desde hace diez días.

"En el caso de la médico (Lango) que

está en Gaza cubriendo labores humanitarias con Médicos Sin Fronteras, se está buscando que el Gobierno de Israel permita su salida", apuntó.

El vocero presidencial dijo que "hasta el momento no se ha permitido su salida y, de hecho, la Canciller (Bárcena) pidió al Gobierno de Israel crear un cordón humanitario para poder evacuar a los internacionalistas que están en Gaza, en particular a la mexicana".

750 MEXICANOS SACADOS DE ISRAEL

Mientras sigue en el aire la suerte de la doctora atrapada en Gaza (en paradero desconocido por el apagón eléctrico y de internet impuesto por Israel), así como la de los dos rehenes mexicanos en paradero desconocido, López Obrador informó que hasta el lunes habían sido rescatados 720 mexicanos de Tel Aviv en aviones de la Fuerza Aérea Mexicana, luego de que se aprobara el puente aéreo que lleva a los evacuados a Madrid (España).

"Se tomó la decisión de traer a mexicanos y también de otras nacionalidades que deseaban protegerse y se enviaron 2 aviones de la Fuerza Aérea con ese propósito. Hasta hoy ya han salido de Tel Aviv 720 mexicanos que estaban en Israel", precisó.

UN MILLÓN DE DESPLAZADOS EN GAZA

El número de desplazados en Gaza alcanzó este lunes el millón de personas, la cifra que ordenó el Ejército isrelí para que se despejara el norte de la Franja, como paso previo a la invasión terrestre.

Desde su oficina en la destruida Ciudad de Gaza, la directora de comunicación de la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos (Unrwa), Juliette Touma. señaló que una gran parte de los desplazados internos han buscado refugio con parientes o conocidos en el hacinado sur de la Franja.

De ese millón de palestinos que abandonaron sus viviendas en el norte de la Franja —donde se encuentra Ciudad de Gaza, bombardeada a diario desde hace 10 días— al menos 400,000 están siendo acogidos en un centenar de centros de la Unrwa, principalmente escuelas reconvertidas en refugios- pero también en almacenes de alimentos o materiales y sin servicios básicos, "no equipados para seres humanos".

Los refugios están tan saturados que a veces "cientos de personas tienen que com-











Ilana Gritzewsky, mexicana secuestrada por Hamás .

Orión Hernández, mexicano secuestrado por Hamás.

Bárbara Lango, mexicana de Médicos Sin Fronteras atrapada en Gaza.

Familia de la destruida Ciudad de Gaza emprende a pie y con lo puesto el éxodo hacia el sur de la Frania.

Judíos estadounidenses se manifiestan contra el genocidio israelí en Gaza frente a la Casa Blanca. partir un solo cuarto de baño", explicó.

Además, advirtió la agencia de la ONU sobre la grave escasez de bienes en Gaza: "Ninguna mercancía ha entrado en Gaza desde el día 7 (de octubre): ni comida, ni agua, ni ninguna clase de ayuda", insistió Touma.

Touma alertó en particular que la falta de agua potable —que llegaba principalmente de desaladoras que funcionan con fuel y ahora están paradas— está llevando a los gazatíes a recurrir a fuentes informales de agua, principalmente pozos excavados de manera precaria, y esto es una fuente muy probable de enfermedades infecciosas.

Por su parte, el Ministerio de Sanidad palestino informó que el número de muertos causados por los bombardeos israelíes en la Franja de Gaza desde el 7 de octubre ya alcanza los 2,750 y 9,700 heridos.

"NO LO HAGAN": ISRAEL A HEZBOLÁ E IRÁN

Mientras crece el temor a una inminente invasión terrestre en Gaza y la comunidad internacional presiona a Egipto para que abra el paso fronterizo para socorrer a palestinos y que entre la ayuda humanitaria, la situación en el norte de Israel sigue al rojo vivo, por el lanzamiento de cohetes desde el sur de Líbano, controlado por la milicia chiita Hizbulá, y las amenazas vertidas por sus aliados en Irán.

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, lanzó este lunes una firme advertencia para que cesen las provocaciones o abrirán un segundo frente de guerra.

"Tenemos un mensaje para Irán y Hizbulá: no nos pongan a prueba en el norte. No repitan errores del pasado porque el precio que pagarán será mucho peor", amenazó Netanyahu en la Knéset (Parlamento israelí) después de nueve días consecutivos de intercambio de fuego en la divisoria entre Israel y el Líbano.

Las fuerzas israelés y Hizbulá se han enzarzado en ataques cruzados en la frontera, donde también se han producido acciones reivindicadas por facciones palestinas presentes en el territorio libanés. Estas escaramuzas han dejado 17 muertos: cinco en Israel — 4 soldados y un civil — y al menos 12 en el Líbano, incluyendo 3 civiles — uno de ellos un camarógrafo de la agencia Reuters —, 4 miembros de Hizbulá y 5 integrantes de milicias palestinas.

En paralelo, el canciller iraní alertó este fin de semana desde Beirut que los miembros del llamado Eje de la Resistencia — Hizbulá, Hamás y sus respectivos brazos armados— tienen los 'dedos en el gatillo listo para disparar" y actuarán en el momento "oportuno" si continúan los crímenes israelíes en Gaza.

ATENTADO MORTAL EN BRUSELAS

Las repercusiones en el exterior de la crisis bélica en Oriente Medio sumó otras dos muertes.

Dos ciudadanos suecos han sido asesinados este lunes en Bruselas y otras dos personas han resultado heridas tras un tiroteo desde una moto de un hombre que gritó consignas islamistas. Un video posterior dijo que el atentado es obra del Estado Islámico, en venganza por los bombardeos israelíes•